

eros Galileé y Du Chayla asciende lo menos a 200.

Mazagán también? Corre el rumor de que los moros de Mazagán atacaron a los europeos de aquella población, y se añade que a consecuencia de tal agresión y de la actitud belicosa de las kábilas, la vida de todos los extranjeros peligrará en Mazagán.

Son muchos los europeos que se disponen a huir.

La escuadra francesa Tánger.—La división naval que manda el almirante francés Philibert y que se compone de cuatro cruceros y otros cuatro buques de transportes se tienen ya noticias de que ha anclado en Casa Blanca, uniéndose al Galileé y al Du Chayla.

Dícese que el almirante Philibert ha felicitado a los comandantes de los dos buques franceses que bombardearon Casa Blanca y al comandante del cañonero español que secundó el fuego de aquéllos.

Movilización de tropas El ministro de la Guerra, genera Primo de Rivera, ha hecho nuevas manifestaciones, asegurando que ha tomado cuantas medidas considera necesarias para que España pueda concurrir a cuantas contingencias se presenten por la cuestión de Marruecos.

De momento ha dicho el general que puede contar con 6.000 hombres, sin recurrir a la movilización.

De Ceuta pueden salir hoy mismo 3.000 hombres; de Melilla más de 1.000 y de Algeciras otros 8.000.

Caso de movilizar tropas, las primeras que salieran serían las de Ceuta y Algeciras.

Estas plazas tienen orden de facilitar a los barcos de guerra que se presenten en ellas, los hombres que pidan.

Las tropas irán provistas de todo lo moderno para la guerra; llevarán todo el material sanitario, administrativo y de artillería que sea necesario.

Si se hiciera movilización de fuerzas en gran proporción, sólo alcanzaría a la segunda región, escalonándose de modo que nunca estuvieran faltos de ellas los puertos inmediatos a Marruecos.

Serían llamados los reclutas que tienen licencia trimestral e ilimitada; pero por ahora el Gobierno no cree que esto sea necesario.

Algunos son leales Tánger.—La kábila de Anghera ha ofrecido su concurso a todos los representantes diplomáticos de las potencias de Tánger, para mantener el orden en todo el bajalato.

Seiscientos muertos Tánger.—Según han dado a conocer las noticias oficiales últimamente suministradas, los moros muertos por las granadas de los buques franceses en Casa Blanca, pasan de 600.

Dícese que las autoridades marroquíes, en vista de la excitación que el bombardeo de Casa Blanca ha producido aun entre las tropas regulares, adoptarán la precaución de desarmar a los soldados askaris.

Existe el temor de que si se les dejan las armas se entreguen a actos brutales de represalias contra los europeos.

El capitán Maugin y los buques franceses Tánger.—Sábese que ha llegado a Casa Blanca el capitán Maugin, que es el jefe que en aquella población marroquí ha de estar al frente de la policía franco-española.

Los barcos llegados a Casa Blanca, al mando del almirante francés Philibert, son los cruceros Gloire, Condé, Jeanne d'Arc y Gueydon.

Este último ha conducido a Casa Blanca dos compañías de la legión extranjera de Argelia.

Para Casa Blanca Argel.—Ha salido el Nive llevándose 750 hombres y 16 caballos para Casa Blanca.

Buque inglés Gibraltar.—Ha salido para Casa Blanca el crucero inglés Antrim.

Noticia desmentida En el ministerio de Marina se ha desmentido la noticia que circuló ayer respecto al viaje a Casa Blanca de la fragata Numancia.

Se ha añadido que el barco de guerra que marchará a Casa Blanca para apoyar la acción del cañonero D. Alvaro de Bazán será el Río de la Plata. Este refuerzo obedece a que se considera el Alvaro de Bazán con escasos medios ofensivos para la empresa a que se le destina.

Sin nuevas noticias Esta tarde no se han recibido noticias de Marruecos.

En el ministerio de la Gobernación han dicho que continúa la interrupción de los cables telégraficos de Ceuta y Melilla.

### El cuarto de hora

New-York pintado por un malhumorado A Máximo Gorki no le gusta New-York y dicen que es porque fué mal recibido allí.

De todos modos, hé aquí como la describe:

«De lejos parece esta ciudad una quijada guarnecida de negros y desiguales dientes. De ella se exhalan nubes de humo como de la boca de gigante que sufre e obee sidad.»

Penetrad allí: de cierto habéis caído dentro de un pecho de piedra y de hierro; dentro de un estómago que se ha tragado millones y los triturará y los dirigiese.

La calle es una verdadera garganta garga sosa y voraz, donde se ven, arañándose, los detritus vivientes que forman la población.

Sobre vuestras cabezas, a vuestros pies, a derecha, a izquierda, por doquiera, en fin, ruge el fiero sinistrista, triunfante, con su victoria.

Evocado a la vida por el oro poderoso, os envuelve, os constriñe, muele los huesos, devora los músculos y los nervios, extendiendo sin cesar más y más lejos las mallas de su red.

Locomotoras y tranvías trepan cual enormes gusanos; los automóviles ganean como patos y los hilos telégraficos simen lúgubremente.

La atmósfera sofocante se halla impregnada de mil espantosos ruidos, como espónja hinchada por el agua.

Apinados en esta ciudad sucia y asfíxia dos por el humo de las fábricas, los pobres habitantes están aprisionados como en una

cárcel entre las altas murallas cubiertas de hollín, tiemblan, urtitan y le echan a uno a la cara su nauseabundo aliento.»

Calculos de un millonario Un millonario inglés, excéntrico como casi todos los ingleses, y desocupado como la mayor parte de los millonarios, ha tenido la paciencia de formar cálculos respecto a lo que puede hacer con su dinero.

La fortuna que ha logrado realizar es de 25.000.000 de francos, ó sea 1.000.000 de libras esterlinas.

Podría, según sus cálculos, gastar un billete de 100 francos cada minuto, durante diez horas consecutivas cada día, y en el curso de un año aún quedaría un pique de 3.000.000 para poder vivir.

En monedas de oro de 25 francos podría formar un tapiz que cubriera el suelo de sus habitaciones; comprendiendo la cocina, escalera, vestíbulo, corredor y hasta el Watercloset.

Para trasladar dicho tapiz de un punto a otro serían necesarios 100 hombres robustos, capaz cada uno de ganar 150 libras de peso.

Sólo los millonarios pueden entretenerse en esta clase de cálculos.

#### NOTAS DE ACTUALIDAD

### LO DE CASA-BLANCA

(De nuestro corresponsal)

El humo de la pólvora manchó el nítido azul del cielo africano; las granadas de los buques franceses han derrumbado el minarete donde el Muezin rezaba las oraciones de la tarde; Casa-Blanca con sus muros de tapia, su dedalo de calles tortuosas, sus zocos animados y sus puertas encajadas con torres flanqueantes coronadas de almenas, se estremeció con los horrores del bombardeo.

Ha comenzado la «penetración»; la letra del Acta de Algeciras se hizo carne.

No van franceses y españoles a tierras del Atlas a cumplir las cláusulas testamentarias de aquella gran reina católica que vió ondear desde Santa Fé el pendón castellano sobre la torre granadina clavado por el brazo esforzado del Conde de Tendilla, título que hoy ostenta un mallorquín ilustre, Pepe Cotoner; no cruzan sus pechos con el símbolo redentor; franceses y españoles, los que hoy tienen con sangre tierra de infieles, son la vanguardia de una legión de viajantes de comercio.

No se pelea en estos tiempos por el cocorron si no hay bollo.

«Encuétrase España preparada para cruzar la tierra africana buscando flones; para tender rails, levantar fábricas y orientar corrientes de fecundidad comercial.»

Compárese Argel con Ceuta y Melilla. A nuestro romanticismo de solera hidalga bastó la leyenda de Prim en los Castillejos, Zabala en Sierra-Bullones, Echagüe en el Serrallo y O'Donnell en Tetuán.

En esta primera jornada militar de la «penetración pacífica» está Francia representada por una marina potente. Nosotros por el «Alvaro de Bazán», cañonero que des- plaza 810 toneladas.

Somos el clásico país del «general, no importa», que tan caro nos costó en Santiago y Cavite.

Se me dirá que en la Línea se hallan dispuesto para embarcar 3.000 hombres y qué?

«Dónde están los viajantes y el capital que ha de picar la retaguardia a los soldados?»

No lo afirmo, pero sospecho que todas las sociedades Hispano-marroquíes perdieron el tiempo lastimosamente jugando a los moritos.

La duda se adueña de mi espíritu. Temo que el problema marroquí nos encuentre desprevenidos como el Antillano.

«Cuanto he de celebrar mi equívocación, si lecciones del pasado me impiden atisar claramente el porvenir!»

Pedro Recio

Madrid, Agosto.

Precios de Fábrica

## MOLDURAS PARA CUADROS

Isidoro LassalleHijo

No equivocar esta casa

Calle BROSSA 25

Juan B. Ticoulat

DENTISTA

Gabinete provisto de todos los aparatos modernos. Se colocan sin paladar dentaduras y dientes artificiales tanto en oro como en cauchú. Precios económicos.

Todas las operaciones se hacen sin dolor.

Calle Colón, núm. 64

Agencia de Negocios

Se encarga del despacho de documentos Judiciales, Administrativos y Comerciales.

Se cobran Alquileres y Censos y se proporcionan dinero sobre hipotecas.

También se encarga por una pequeña comisión del pago de contribuciones y cédulas personales.

Despacho de 8 a 11 mañana

Siete Esquinas n.º 8 piso 3.º 2.ª puerta

El SEROBIOLO es empleado en el hospital de la Princesa y General de Madrid, Santa Cruz de Barcelona, Vich, Mataró, Manresa, Vilafranca y otros.

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda Lliteras, farmacéutico de Palma, el mejor y el más útil antiséptico que se conoce.

Cristales de todas clases para lentes y anteojos. Gemelos prismáticos, de teatro y campo. Gafas para automovilista. Barómetros. Termómetros. Aparatos de precisión. Fotogramas. Oleografías. Estampas de todas clases. Molduras para cuadros. Mapas, etc., etc.

Géneros nacionales y extranjeros de 1.ª calidad—Grandes surtidos—Precios módicos.

## ANTIGUA CASA LASSALLE

S. NICOLÁS, 29 Y 31

### Don Onofre Juaneda

MÉDICO ESPECIALISTA

en enfermedades de la mujer y de la piel, ha abierto su despacho en la calle de San Cayetano, 11-1.º—Consulta de 10 a 12.

### GRANDES REBAJAS POR FINAL DE TEMPORADA

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

### Sastrería, Camisería, Pañería, Driles

COLCHAS en todos tamaños, gran REBAJA

1000 MANTAS algodón a 1 pesetas—500 DOCENAS SERVILLAS thé a 150 ptas. Docena—CAMISETAS Jumel superior 2 reales una—CORTE TRAJE DRIL superior a 5 pesetas—RICA colección BATISTAS novedad a 10 reales corte.

### Almacenes San José Bronde esquina Borne

PRECIO FIJO

## DE LA MAÑANA

Financieras

Bolsa de New-York

Todo el malestar que parecía existir últimamente ha desaparecido.

Los antiguos de Wall-Street no se ocultan de decir que prevén una nueva campaña de alza; y en efecto, todas las indicaciones de la plaza se determinan en ese sentido, subiendo, no sólo los valores ferroviarios y mineros, excepto el cobre, y descendiendo los tipos en Wall-Street a 2 1/4 y 2 3/4 0/0.

Hay además una buena noticia que circula estos días imprimiendo confianza y animación. Refiérese al ofrecimiento del Gobierno de depositar en los Bancos 40 ó 50 millones de dollars, en vista de la excelente cosecha de otoño, a condición de que reduzca la especulación durante Agosto y Septiembre, resultando con ello beneficio indiscutible para el mercado.

Bolsa de Londres

Todas estas buenas impresiones de Nueva-York que acabamos de reseñar y las inmejorables condiciones en que se está verificando la liquidación mensual, dan a la Bolsa londinense un aspecto firme y tranquilo. En Lombard Street hay plata abundante en extremo con grandes facilidades, hasta el punto de que los tipos a la vista son de 1 1/2 0/0 y de 2 0/0 a 8 días. Es más; muchos capitales no encuentran dónde aplicarse ventajosamente, lo cual daría idea de la excelente situación actual del mercado inglés.

Los Consolidados se mantienen firmes, lo mismo que el Exterior, y únicamente el cobre y los valores mineros de este metal son los que están bastante irregulares en los precios, aunque se espera que la calma venga pronto, pues se lleva cerca de un mes con descenso e irregularidades de cotización.

### Carnet mundano

Neurologías

Ha fallecido en esta capital, después de haber recibido los Santos Sacramentos, el rico propietario D. Gaspar Palmer Alemaña.

El Sr. Palmer ha muerto tras larga y penosa enfermedad, que ha sufrido con verdadera resignación cristiana.

Cuantos tuvieron el gusto de conocer al finado, que era persona que gosaba de muchas simpatías, habrán sentido vivamente su muerte.

Dios acoja en su seno el alma del difunto, a cuya familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

### Del mar

Para Argel fué despachado ayer el laud «San Antonio», cuyo viaje debía emprender hoy.

Esta mañana, a las seis y media, ha llegado el vapor correo «Beller», procedente de Barcelona. Dicho buque esta tarde se hará de nuevo a la mar dirigiéndose a Argel.

A las ocho a llegado también, esta mañana, procedente de Ibiza, el vapor «Cataluña», el cual ha sido portador de la balija, pasaje y variada carga.

Este buque hoy por la tarde seguirá su viaje para Barcelona.

También saldrá esta tarde el vapor correo «Menorquín», dirigiéndose a Mahón.

Esta mañana ha salido el vaporcito correo de Cabrera.

Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor correo «Miramar».

### Lo de Sóller

Concurren.—Se reproducirán.—Concentración de pelotas y guardia civil.—Delgado especial.—Comentarios.

Anoche recibimos de nuestro activo corresponsal en Sóller las siguientes líneas:

«Anoche, se produjo una de aquellas bárbaras asonadas, contra el desgraciado Pedro Antonio Deyá en quien recayeron sospechas, como se sabe, con motivo de la muerte violenta ocurrida hace algunos meses en Biniamar. No le han valido al infortunado Deyá, ni el sobreesimiento de la causa, ni las terminantes órdenes del Gobernador, en el sentido de que se respete la ciudadanía del atropellado.—Para hoy se susurra que se prepara una segunda manifestación: Si bien es de esperar que las autoridades de Palma y de Sóller, prevenidas sabrán evi-

tar estas demostraciones de incul-tura.

Sóller 7 de Agosto.

Corresponsal».

Las anteriores noticias llegaron a conocimiento del Sr. Gobernador por la tarde, y en seguida dispuso saliese para aquel sitio, como así lo hizo, el secretario interino del Gobierno civil, Sr. Mas, el cual marchóse como delegado especial del Gobernador, el cual le dió amplias facultades.

Al mismo tiempo salieron para Sóller, mandados por el segundo inspector de policía, siete agentes de segunda clase y el cabo señor Comas.

El Gobernador también dió órdenes para que se concentrasen en Sóller fuerzas de la guardia civil debiendo mandarlas el jefe de línea.

### Pueblo amotinado

Se reconcentran más fuerzas.—1500 personas amotinadas.—Las puertas de casa del Deyá, destruidas.—Sumario grave.—Habrá muchas detenciones.—La familia Deyá abandonará Sóller.—Hablará con el Gobernador.

Durante la madrugada de hoy se han reconcentrado en Sóller uerzas de la guardia civil, a fin de reprimir cuantos sucesos pudieran ocurrir con motivo de haber fijado su residencia en aquella ciudad la familia del Deyá, a quien el pueblo acusa de ser el autor del famoso asesinato de Binjaraitx.

Se trasladaron también a Sóller un teniente de la Benemérita y el oficial segundo del Gobierno civil, Sr. Estada.

Anoche se organizó en la plaza de Sóller una imponente manifestación, en la que tomaron parte más de 1.500 personas, que profesaban voces de protesta contra la familia Deyá, acusándola de ase-sina.

Los manifestantes, en actitud poco tranquilizadora, promovían fuerte escándalo, tocando pitos, bocinas etc. Fué una concerrada ruidosísima.

Al acudir esta mañana a las once, al Gobierno civil, el Sr. Irazzábal nos ha dicho que acababa de recibir un telegrama de su delegado, Sr. Mas, dándole cuenta de haber ocurrido anoche un fuerte motín.

Añade el Sr. Mas en su telegrama que la familia del Deyá ha decidido accediendo a los deseos del hijo, abandonar Sóller.

Y el telegrama agrega que para incoar el sumario tendrá que realizar gran número de detenciones.

El Sr. Gobernador está dispuesto a hacer respetar los derechos de ciudadanía del Deyá y su familia, y para ello nos ha dicho que ya deben hallarse en aquella ciudad el teniente coronel, un capitán, dos oficiales y 40 números de la Benemérita de infantería, y que esta tarde irán a Sóller varias parejas de la guardia civil montada.

Las puertas de la casa que habita la familia del Deyá fueron destruidas, lo mismo que las persianas, por la multitud.

La fuerza pública era insuficiente para contener a los amotinados: solo estaban allí la policía de Palma y varios números de la guardia civil.

Esta mañana a las cinco habíanse reconcentrado ya en Sóller veinte números de la Benemérita.

### Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

San Román soldado mártir y Santa Claudia

Oración de Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco dedicadas a la Purísima Concepción: Exposición a las siete, y acto seguido, durante una misa, se practicará el ejercicio de las estaciones de San Rosa; a las diez y media Misa mayor cantada; por la tarde a las siete y cuarto Corona de los siete gozos de la B. Virgen María, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Anunciación (Hospital), al anocheecer, después de rezar el Santo Rosario, se principiará un devoto Triduo en honra de San Emigdio o, obispo y mártir.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

## Gacetillas

La Banda Mallorquina tocará esta noche, en el paseo del Borne, las siguientes piezas:

Le concurs, paso doble, Langosi.

Confidenza, mazurca, Capitani.

Marla, Overture, Floton.

Violetas, tanda de vals, Walfentel.

Marcha Brunana, Schellin.

El juez de instrucción de esta comandancia de marina cita, llama y emplaza a Vicente Prats Serra y Francisco Esbarranch.

## Información telegráfica

### Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

El magistrado Sr. Landeira.—Misión terminada.

Barcelona 7 (23'30)

Terminada ya la misión que le hizo venir a esta capital, hoy ha marchado a Madrid el magistrado del Tribunal Supremo Sr. Landeira.

Durante el tiempo que ha permanecido aquí ha trabajado con interés en la inspección de las causas terroristas.

Han acudido a la estación a despedir al Sr. Landeira, las autoridades, los jueces de todos los distritos de esta población y otras personas.

La huelga de Manresa.—Sin solucionar.

Barcelona 7 (23'35)

Dicen de Manresa que la huelga de tejedores que existe en aquella población, continúa sin solucionar, si bien no se ha agravado.

Los huelguistas guardan una actitud pacífica.

En vista de que la huelga permanece estacionada, es probable que vaya a Manresa, a fin de practicar gestiones para solucionarla, el Gobernador civil, señor Ossorio Gallardo.

Los anarquistas mallorquines

Barcelona 7 (23'40)

El Juzgado ha practicado algunas nuevas diligencias relacionadas con la detención de los anarquistas mallorquines Seguí y Bonnin.

Uno y otro han ingresado en la cárcel.

Ambos han sido puestos en rigurosa incomunicación.

Sastre.

### Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

### Varias noticias Veraneo del señor Besada

Madrid 7 (23'10).

Ha llegado a Pontevedra el Ministro de Fomento señor Besada en donde pasará el resto del veraneo.

El señor Besada piensa dedicarse durante el tiempo que dure su veraneo, al estudio de los proyectos que ha de presentar a las Cortes en la próxima legislatura.

Salida del Nuncio de Vitoria.—Despedida entusiasta.

Madrid 7 (23'15)

La despedida que se ha tributado al Nuncio de Su Santidad a su salida de Vitoria, ha sido entusiasta. Ha habido repique general de campanas, habiendo asistido a despedirle las autoridades y numeroso gentío.

Monseñor Rinaldini se halla en extremo satisfecho de la manifestación de cariño de que ha sido objeto.

Veraneo de Vega de Armijo

Madrid 7 (23'20)

Ha salido para el castillo de Mos; el ex-ministro liberal Sr. Vega de Armijo.

Propónese pasar allí la mayor parte del veraneo.

Maura y su esposa al extranjero

Madrid 7 (23'25)

Pocos momentos después de haber expedido el telegrama urgente que mandé ayer, dando cuenta del viaje de la señora del Sr. Maura, supose en Madrid que acompañada de su esposo, había salido para Francia y Alemania.

El objeto del viaje es consultar a los médicos extranjeros sobre la enfermedad que sufre.

Maura a sus íntimos.—Infundios

Madrid 7 (23'30)

Antes de salir de Madrid el Presidente del Consejo, manifestó ya a sus íntimos, que en caso de aconsejar los médicos una consulta, acompañaría a su esposa al extranjero.

Rogóles, empero, que nada anticiparan sobre el particular.

Llegado ahora el caso, puede afirmarse que cuantas cábalas se hagan relacionando este viaje con el problema internacional, son puros infundios.

### Los sucesos de Casa Blanca

Salida del «Río de la Plata».—Condecoración.

Madrid 7 (23'25)

Se han dado órdenes para que

Ayer trajo de Marsella, el vapor correo «Isleño», 285 sacos de maíz, 20 barriles de nitrato de sosa, 100 bultos de yute, 100 sacos de fosfato de cal, 46 balas de pieles y 3.000 sacos de sal.

Han ingresado en el depósito que tiene en Palma la Compañía arrendataria de tabacos 27 bultos de tabaco de contrabando apresados en las inmediaciones de Santa Ponsa.

Efectuó la aprehensión una pareja de Carabineros.

Procedente de verificar un crucero por la costa regresó anoche a Palma el vaporcito «Salvador», de la Compañía arrendataria de tabacos.

saliera el crucero Río de la Plata para Casa-Blanca, para secundar si es necesario la acción del Alvaro de Bazán.

El rey ha condecorado al Almirante francés Juin, concediéndole la gran cruz de merito naval.

Plan del Ministro de la Guerra —Movilización de una columna.—Bases de Operaciones.—Disposición.

Madrid 7 (23'30)

# LA TARDE

## De la provincia

### Mallorca

Son Servera 5 de Agosto.

Ayer celebró en nuestra iglesia su primera misa el Dr. Antonio Sancho Nebot. Le asistieron los canónigos M. I. señores Rotger y Llobera, oficiando de Diácono y Subdiácono respectivamente don Juan Frau, Fiscal eclesiástico y don Bartolomé Pastor, Vicario de esta villa.

Ocupó el púlpito don Salvador Galmés Sancho y por un nutrido y aficionado coro dirigido por don Francisco Esteve, Catedrático del Seminario, se cantó el oficio pontifical del Maestro Perosi.

Teniendo en cuenta la valía de los elementos que tomaron parte en esta función se comprenderá que no exageramos al decir que ésta revistió gran solemnidad.

Después del oficio divino se verificó el besamanos terminado el cual se sirvió en casa del celebrante un suculento refresco.

Los serverenses sin distinción de clases han demostrado al misacantando de modo muy elocuente las muchas simpatías que por él sienten, a las cuales por cierto se ha hecho acreedor por su bondad y saber.

Al unir nuestra felicitación (extensiva a su apreciable familia) a las numerosas que estos días ha recibido, hacemos votos para que el Altísimo le conceda gran acierto en las delicadas funciones del elevado ministerio de que se halla investido.

Corresponsal.

## Los polvorines

Como ya dijimos, el *Fomento del Turismo* ha acordado dirigirse al Presidente del Consejo de Ministros interesándole por la rápida desaparición de los polvorines.

He aquí la exposición que le eleva:

«Excmo. Sr.

El Sr. Alca de Palma, en nombre del Ayuntamiento de la misma y haciéndose intérprete de los deseos generales de la población, se dirigió en primer lugar al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, en suplica de que la terminación del polvorín de *Na Bayana*, cuya construcción está empezada, y cuyo fin, al paso actual, no puede suponerse antes de varios años, se acelere todo lo posible, a manera que se pueda próximamente inutilizar los actuales polvorines de Bellver y Bonanova, con lo cual desaparecerá el peligro con que ellos amenazan a Palma.

La actitud de la Excmo. Corporación Municipal, no sólo ha merecido la general simpatía, sino que se ve robustecida por la opinión unánime de que su demanda es justa, pues cuantiosos capitales y la seguridad de nuestra vida están a merced de una insignificante causa que pueda ocasionar la horrosa explosión de los polvorines.

Si la poderosísima y contundente razón del natural y constante sobresalto en que se debe vivir en Palma, siempre a capricho de un incidente fortuito, no obligara a esta Sociedad a adherirse al ruego del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, el deseo que la anima de desarrollar la industria del viajero en Mallorca, procurando encuzar hacia ella fecundas corrientes del rico y aprovechable turismo europeo, le surgiría otras razones convincentes en favor del traslado inmediato de los polvorines mencionados que son ciertamente temidos por muchos turistas.

Por culpa de ellos; dada la intranquilidad que su vista produce, muchos extranjeros necesitados de sol y aire puro no se establecen por largas temporadas en los caseríos del Terreno, Bonanova, Corp-Mari y Porto-Pi que por sus inmejorables condiciones higiénicas y climatológicas y lo precioso de sus perspectivas que permiten contemplar la hermosa espléndida de nuestra bahía y de nuestro mar pudieran verse habitados por gente acomodada de todos los países que buscarían en ellos el reposo y la salud, con honra y provecho para Palma, sino tuvieran que correr el riesgo de una explosión de los polvorines a unos centenares de metros de dichos caseríos instalados.

De otra parte da miedo el pensar lo que le sucedería al esbelto de Bellver, de fama mundial, por la incomparable belleza de los paisajes que domina si una malhadada explosión tuviera lugar y no se puede olvidar que el frondoso bosque de Bellver, por magnificencia regia actualmente paseo público de la Ciudad resultaría muy beneficiado tras la caída del polvorín de su nombre en el enclavado.

Ni la más leve abriga esta sociedad respecto al juicio que al Sr. Ministro de la Guerra merecerá la instancia presentada por nuestro Excelentísimo Ayuntamiento a la cual se ha adherido por acuerdo tomado unánimemente en sesión del 2 del corriente.

De la reconvenida rectitud del señor Ministro sólo cabe esperarse un reconocimiento claro y expedito de la razón que nos asiste a los palmesanos al solicitar se nos libre de tan peligrosos vecinos, y como, por otra parte no se sustraye a nuestra observación la posibilidad de que el señor Ministro de la Guerra aun reconociendo nuestra razón por no contar con un presupuesto holgado que le permita atender a todas las peticiones justas aplaque la resolución de nuestra instancia, esta Sociedad que sabe que V. E. se ha prestado siempre a ser útil a la población que tanto se honra en tenerle por hijo, acordó en la mencionada sesión suplicar a V. E. interceda cerca del Sr. Ministro de la Guerra para que una resolución

favorable a nuestra instancia no se haga esperar.

Al honrarme en cumplir dicho acuerdo me considero relevado de recomendarlo dado el convencimiento que tengo de que V. E. tratándose de un asunto que interesa intensamente a Palma procurará su favorable resolución.

Dios guarde a V. E. muchos años.—Palma 7 de agosto de 1907.—Excelentísimo señor, el Presidente.—El Marqués de la Torre.

Excmo. Sr. D. Antonio Maura, Presidente del Consejo de Ministros Madrid.

Como también ya digimos, la misma Sociedad ha dirigido un oficio al Ayuntamiento felicitándole por su actitud en este asunto y, además, ha elevado una instancia al Ministro de la Guerra apoyando la solicitud de la Corporación municipal.

## Mujer asfixiada

En Petra ha ocurrido el siguiente hecho:

La vecina Magdalena Seguí Garriga, fué encontrada muerta en su propia casa.

Al tener noticia del suceso, trasladaronse al domicilio de la desgraciada mujer el juez municipal y el médico titular. Este declaró que la Magdalena Seguí había fallecido por asfixia.

La difunta tenía 48 años de edad, y estado casada. Su marido hacia breve tiempo que había salido de su casa cuando ocurrió el desgraciado hecho.

## Robo

En Petra se ha cometido un robo, que se ha perpetrado en la casa núm. 44 de la calle Mayor.

Fueron robados un reloj, cinco pesetas en calderilla, un anillo de oro, un cordón de seda, un estuche, dos cadenillas de plata, una petaca y varios pañuelos. Estos objetos estaban guardados en una cómoda.

Se ha detenido a un individuo presunto autor del robo.

## El testamento del cardenal Despuig

Un dictamen

Ya hemos dado cuenta a nuestros lectores del dictamen que sobre el testamento del cardenal Despuig emitió el concejal señor Despuig. Ya que es este un asunto que ha agitado y con motivo, la opinión pública nos complacemos en publicar hoy, íntegro, el informe de que se trata. Dice así:

«Don Antonio Puig y Dameto Cardenal de la Santa Iglesia Romana falleció en Italia en 1813. Había otorgado testamento cerrado en la ciudad de Palma ante el notario D. Miguel Brota día 10 de Agosto de 1806.

En dicho testamento, que fué publicado en el mes de julio de 1813, después de disponer de sus bienes en forma de mandas ó legados, instituyó por sus universales herederos los pobres de la parroquia de Santa Cruz de esta Ciudad de Palma por partes iguales.

El cencejal que suscribe en cumplimiento de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento de Palma y por encargo especial de sus compañeros don Damián Bennassar y don Gabriel Fuster ha examinado el testamento del Cardenal señor Despuig y Dameto y en especial la cláusula A. y B. que literalmente se transcriben a continuación.

«A. Dejo a la casa del antedicho D. Juan Despuig mi hermano para que se una y siga la suerte del vínculo de ello, mi museo, estatuas, pinturas, láminas, monetario antiguo y moderno, escuela con sus yesos y la librería con obligación de si yo no hubiese concluido la obra que espero concluir, dándome el Sr. Vida, se ponga todo esto en el paraje que más bien parezca al referido mi hermano ó de su heredero con la obligación de franquearlo al público, pero siempre con su permiso, teniendo cuidado de poner en cuarto separado todas las pinturas, estatuas y grabados que estuvieren con la menor indecencia, y que estos solo sirvan para los aficionados y profesores de las Bellas Artes. Lo mismo digo de los libros que fuesen prohibidos por cualquier motivo, y por este encargo a mi sobrino D. Juan Despuig, a quien por toda su vida dejó el cuidado y uso de mi librería, trate con el Inquisidor mayor que por tiempo fuere, el modo como deben estar custodiados dichos libros, pues aunque sean permitidos de este modo en las librerías públicas no quiero esponerme a que lo que hago para la instrucción de mis paisanos venga a ser en detrimento suyo.»

B. «Mando que todo lo que se encontrara mío en Roma el día de mi muerte, comprendido el crédito de nueve mil duros que me debe pagar en tres años la casa Simonetti y Capelletti por la venta hecha de mi viña llamada la Antoniana a la casa Santi y sus intereses de seiscientos escudos según narra el instrumento de venta de la citada viña, y cualquiera otra casa que pueda ó haya adquirido

en Italia, desmontados dos mil escudos romanos que destino y quiero sirvan para hacer una custodia en la Iglesia de Santa María Mayor, como yo deseaba en mi ingreso; quiero y mando se una agregue a mi herencia de esta de Mallorca, con más todos los libros, pinturas y antigüedades para que uniéndolas con las antedichas formen un cuerpo más respetable para la educación de la juventud mallorquina.»

Y en consecuencia de este examen opina el que suscribe:

1.º En cuanto a las cláusulas A. y B. que las cosas en ellas enumeradas constituyen un conjunto de bienes amortizados para un objeto determinado, cuya vinculación subsiste no obstante y a pesar de la ley de 11 de Octubre de 1820 (sentencia. 30 junio 1855, y otra de 1 de mayo de 1858.)

2.º Que la expresada fundación tiene claramente un fin benéfico, «La instrucción de mis paisanos», «La educación de la juventud mallorquina»; y que se unió a una vinculación preexistente, la de la casa de don Juan Despuig Conde de Montenegro, sin que ambas vinculaciones se confundieran, sino que cada una conservó su carácter especial.

3.º Que la vinculación de la casa Despuig quedó abolida por la ley de 12 de Octubre de 1820 y sus bienes desamortizados, pero con la condición de levantar las cargas temporales y perpetuas a que estaba afecta (Art. 7 citada, ley 11 Octubre).

4.º Que una de estas cargas consistía en la custodia por depósito del Museo, estatuas etc., que forman parte y están vinculadas a la segunda fundación que es la del cardenal Despuig.

Resumen: La vinculación de la casa Despuig de la cual era poseedor en 1813 D. Juan Despuig y Dameto, Conde de Montenegro, quedó suprimida desde 1836 por la ley de 11 Octubre de 1820, con la obligación en el que entonces era poseedor del vínculo y en el que debía sucederle inmediatamente en la mitad de los bienes vinculados, de levantar las cargas existentes.

La fundación del Cardenal Despuig quedó y sigue subsistiendo y los bienes a ella afectos no son desamortizables.

En consecuencia de esto, dichos bienes, museo, estatuas, etc. son inalienables é imprescriptibles.

Este es el parecer, salvo otro mejor, del concejal que suscribe. —Luis Martí.

## Publicaciones recibidas

Tanto desde el punto de vista práctico como bajo el aspecto teórico, llama la atención de cuantos se interesan por las soluciones de los problemas del día el número de Julio de la «Revista Católica de las Cuestiones Sociales», cuyo sumario reproducimos:

- I. «La vida moderna. III». Damián Isern.
- II. «Liga de señoras católicas.» P. de Biedma.
- III. «La acción social católica. A propósito de una propaganda reciente.» León Leal Ramos.
- IV. Crónica social internacional. F. M. Melgar.
- V. Crónica bibliográfica: Libros y folletos. T. Jimenez Tejada.
- VI. Revista de Revistas: Del extranjero; Sumarios de las Revistas; Españolas é hispano-americanas.» Kall d'Eron.
- VII. Crónica social. B. López Centeno.
- VIII. Sección práctica: «El Secretariado del pueblo». A. Hernández Gras. Boletín de seguros. Argos.
- X. «Sres. Patronos de la obra.»

Hemos recibido también el número de la «Revista de la Cámara Agrícola Balear» correspondiente al 25 del mes pasado. He aquí el sumario:

«Crónica general».—El pulgón del olivo.—Medios para activar la fermentación de los mostos.—Comisión para el estudio de la concentración parcelaria.—Concurso-exhibición de frutos otoñales.—Los vinos y el frío artificial.—Caja agrícola de Montuiri (Mallorca).—Pruebas hechas en Alicante para extraer el aceite de oliva por el nuevo procedimiento «Acapulcas».—Bibliografía.—Moralidad pública.—Mercados de Palma, Inca y Sineu.

## RESEÑAS DE UN CUÑIAL

El juicio oral y público de la causa instruida contra Antonio Pastor Sastre y Juan Llaneras Mora, que debía celebrarse esta mañana, ha tenido que suspenderse a causa de la enfermedad de uno de los procesados.

### Señalamientos

El próximo día 12 se celebrará la vista en juicio oral y público de la causa que se sigue contra Lorenzo Palou por el delito de lesiones.

Defenderá al procesado el abogado don Emilio Morales y estará representado por el señor Fiol.

Rapirantes a jueces ó fiscales

La regla 2.ª del artículo 5.º de la Ley reformando la Administración de justicia municipal preceptúa que antes del 15 de agosto se proceda a una renovación quienes aspiren a cargos de jueces ó fiscales municipales presentarán en las Secretarías de gobierno de la Audiencia Territorial respectiva

sus instancias, con los comprobantes de condiciones y méritos.

Nos apresuramos a publicarlo para conocimiento de aquellos a quienes concede derecho preferente el artículo 3.º de la citada Ley.

## Los marineros de la «Isleña»

Esta mañana el alcalde accidental, señor Castaño, ha recibido una carta del presidente del Consejo de Ministros, don Antonio Maura, en la que le participa que hará todo lo que pueda para satisfacer el deseo que ha demostrado tener el Ayuntamiento de Palma referente al asunto de los marineros de la *Isleña Marítima*.

A este efecto, el Sr. Maura ha escrito ya al Capitán general del Departamento de Cartagena recomendándole que haga lo posible para que a dichos marineros se les destine a sufrir la condena en Palma.

## El nuevo senador

Copiamos de *Las Noticias*, de Barcelona:

«El electo senador por las Baleares D. Víctor María Concas, ha escrito a sus correligionarios de Tarragona, agradeciéndoles la felicitación que le enviaron por el cargo obtenido, y añadiéndoles que particular y oficialmente, a pesar de su nueva representación, considerase siempre senador de los liberales de Tarragona, y tendrá una viva satisfacción cuantas veces pueda emplear su influencia en favor de aquella comarca y de los muchos y cariñosos amigos que en ella cuenta.»

Después de leídas las anteriores líneas, viene a nuestra memoria, como aplicable al caso, la popular frase: ¡Que amigos tienes, Benito!

## Lo de Sóller

Noticias particulares que hemos recibido de Sóller nos confirman el relato oficial de los sucesos ocurridos ayer noche en aquella ciudad, que publicamos en otro lugar de esta edición.

La cencerrada de que fué objeto la familia del Deyá fué realmente ruidosísima, no bastando para hacerla fracasar las medidas que se habían tomado.

Las noticias de Sóller acusan que la excitación de ánimos entre muchos de aquellos vecinos es grande, si bien se cree que prudentes medidas podrán evitar que la situación se agrave.

Créese que contribuirá a restablecer el orden el bando que el delegado del Gobernador, Sr. Mas, ha dirigido al vecindario de Sóller, esperándose también que las medidas que adopte aquel Ayuntamiento evitarán la repetición de las algaradas.

El Sr. Gobernador continúa dispuesto a tomar enérgicas medidas para que el orden no vuelva a ser alterado.

En vista de las graves noticias que esta mañana se han recibido de Sóller, esta tarde, a las dos, ha salido para aquella ciudad uno de los redactores de la GACETA DE MALLORCA, a fin de enterar detalladamente a nuestros lectores de cuanto allí ocurra.

## Vida sportiva

Tiro de pichón

Al entrar en prensa nuestro número se está celebrando en el campo de tiro de *L' Hornabeque* una tirada particular organizada por varios conocidos *sportmans*.

Del número de tiradores inscritos, de los vencedores, y de los incidentes de la lucha, que promete resultar interesante a juzgar por algunos nombres que han sonado, de acreditados tiradores que en ella toman parte, nos ocuparemos en la edición de mañana.

## El telégrafo

Hoy nos vemos obligados a quejarnos de las faltas de que adolece nuestra comunicación telegráfica con Madrid.

En las últimas semanas, hubo algunos días en que el telégrafo funcionó con gran irregularidad, con lo que salimos verdaderamente perjudicados, pues tuvimos que anular un gran número de telegramas que tardaron muchas horas en venir de Madrid a Palma. Entonces nada dijimos; pero hoy, cuando la falta se repite, no podemos menos de quejarnos de ella.

Y nuestras quejas están justificadísimas, porque son dos los perjudicados: nosotros, que vemos inutilizados nuestros esfuerzos, y nuestros lectores, que carecen de un servicio que precisamente es en estos días muy interesante, por las cuestiones que hoy interesan a la opinión.

Muy de mañana hemos recibido los despachos que anoche nos transmitió nuestro corresponsal en Madrid. Desde entonces hasta la hora en que escribimos estas líneas (las cuatro y media) ningún otro telegrama ha llegado a nuestras manos. La causa de ello, se-

## A los señores sacerdotes

### CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS

Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en toda clase de telas y damascos para Ornamentos como Galones y demás accesorios para la confección de los mismos.

Buen surtido en telas especiales para Sotanas, Manteos, Balandrany y Dulletas, Sombreros, pelfa de paja, castor y paño desde 10'50 ptas. uno, bajos alba y telas hilo para la confección.

Bonetes y casquetes de raso, terciopelo, paño y satén desde 1'25 y 2'50 respectivamente.

Hilos, canutillos y lentejuelas en oro y plata finas para bordados. Singulos y fiadores, alba, roquete y manteo.

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

gún seños ha dicho en Telégrafos, es el estar interrumpida la línea telegráfica entre Madrid y Valencia.

Hoy por esto, mañana por lo otro o cierto es que esas interrupciones ocurren con sobrada frecuencia, y hora es ya de que se procure acabar con ellas, cortando el mal allí donde exista. Si así no se hace, serán, baldíos cuantos esfuerzos y sacrificios hagan los periódicos para dar a sus lectores una perfecta información telegráfica.

## Financieras

Bolsa de Madrid

Como suponíamos, y así lo hicimos constar, la liquidación de Julio verificóse en la plaza madrileña dentro de la mayor normalidad, y sin que ni por un momento se llegase a advertir exceso ó falta de papel; lejos de tal cosa, las facilidades para deshacer contra contado se sostuvieron hasta última hora, y al corro de fin de mes acudió algún dinero que contribuyó a que la doble se estrechase de 30 a 25 céntimos.

Verificada la liquidación, y cuando el negocio quedaba en el más absoluto reposo por la marcha de los últimos vespereantes; los asesinos cometidos por los morso en Casablanca, que conmovieron con alguna violencia las cotizaciones de París y Barcelona, alteraron la placidez de los cambios madrileños, haciendo retroceder los cursos de la Deuda regular.

El Interior a plazo, que cerró el mes de Julio a 82,75, bajó a 82,37, y el Contado retrocedió también de 82,50 a 82,35. Sin embargo, la firmeza de este último, que no tardó en recuperar el precio de 82,40, hizo reaccionar favorablemente la Liquidación; y con ayuda de París y Barcelona, que el sábado presentan un aspecto más tranquilizador, cerramos la semana en buenas condiciones, con dinero a 82,40 para el Contado y operaciones a 82,57 en fin de mes, ó sea con una diferencia de 15 céntimos, que, por sí sola, revela la despejada situación del mercado.

Los títulos pequeños han participado en muy corta medida del movimiento, manteniéndose muy firmes entre 84,25 y 84,13.

El Amortizable, amparado en el cupón que se cortará el próximo día 13, no se ha dejado influir ni poco ni mucho por la flojedad del signo tipo. A 102 por 100 quedaba la semana anterior y al mismo cambio cierra la presente, después de registrar como límite más bajo el de 101,93. Ahíera que el negocio en este correo es deficitario, pero de este mal adolecen todos los del mercado, pues hasta los valores de más frecuente trato aparecen en la mayor parte de los días en blanco en la cotización.

Digan si no los valores municipales, que en toda la semana sólo consiguen una suscripción en *Expropiaciones* en el interior, a 93 por 100.

El Banco de España refleja en sus movimientos las pequeñas necesidades diarias del mercado, y oscila entre 450 y 447, para cerrar a 448,50.

Completamente paralizados los Tabacos, no abandonan el cambio de 403 y también aparecen algunos días sin operaciones.

De valores industriales, los más animados y activos son los *Altos Hornos*, que, en el transcurso de la semana, suben de 265 a 268,50, y el sábado, aunque sin operaciones, quedan con dinero a 271.

Los Explosivos, enca, mados, entre 323,50 y 324, último cambio.

Las Azucareras han tenido un movimiento de báscula. Al conocerse la aprobación por las Cortes del proyecto sobre los azúcares, alza, y al divulgarse el aplazamiento, por tiempo indefinido, de la conferencia que uno de estos días debieron celebrar los representantes del *trust* con los fabricantes libres para tratar de la unión, baja. En su doble marcha, subieron las *Preferentes* de 85,50 a 88,50 y las *Ordinarias* de 43,50 a 44,50; el sábado quedaron las primeras y las segundas a 41,50.

En números anteriores decíamos, al tratar del cambio internacional, que los francos quedaban a 112,80 y tendencia a mayor elevación. Nuestras impresiones se han visto, desgraciadamente, confirmadas, y los francos han seguido subiendo sin cesar hasta el cierre del sábado, que lo efectúan a 114 por 100.

Las libras también han ganado 30 céntimos por unidad, pasando de 23,37 a 23,67. Las cotidianas excitaciones de la Prensa ninguna influencia ejercen en el ánimo del señor Osmá, que con tesón digno de mejor causa, sigue sosteniendo la teoría de que el problema monetario ha de resolverse por sí solo.

Es una indiscutible y lastimoso equivocación dejar campo libre a la especulación alcista de los francos para que juegue a su antojo con el crédito de la nación: las funestas consecuencias de tal error económico las está tocando el país.

## En la Casa de la Villa

El señor Castaño, teniendo en cuenta la estación que atravessamos, y a fin de evitar las molestias que pndiera ocasionar a los presidentes de las sociedades políticas y económicas el reunirlos a determinada hora, ha resuelto mandar a cada uno de dichos señores una copia de la instancia que el Ayuntamiento eleva al Gobierno en suplica de que desaparezcan cuanto antes los polvorines, para que ellos acuerden hacer lo que más oportuno encuentren.

«Esta mañana en la Casa Consistorial hemos oído comentar la sesión secreta celebrada ayer por el Ayuntamiento, en la que se trató de los honorarios devengados por el Sr. Martí como abogado del Ayuntamiento en el pleito que viene sosteniendo con el Sindicato de Riegos.

Sabido es que el abogado don Ramón Obrador presentó su minuta de honorarios, honorarios que

le fueron satisfechos por el Ayuntamiento, y que días después el Alcalde, señor Roselló, pidió al señor Martí la suya, cosa a que se negó éste, pues manifestó que no quería cobrar un céntimo en concepto de Letrado del Ayuntamiento; habiéndose acordado en sesión como ya saben nuestros lectores, y por unanimidad, pagarle lo que le correspondía como abogado de la Corporación Municipal.

Posteriormente, y en virtud de ciertas palabras pronunciadas por el jefe de los liberales en el Ayuntamiento, señor Calvet, palabras que no debieron de agrandar al señor Martí, éste, y para exigir ciertas explicaciones, recurrió a sesión secreta.

Este es el motivo de la sesión, que ha sido comentada también por el público.

## Gacetillas

La Escuela de Ingenieros industriales de Barcelona, en cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre enseñanza no oficial y real orden de 11 de mayo de 1906, anuncia que estará abierta en aquella secretaría durante los días hábiles de la segunda quincena del presente mes, de once a trece, la matrícula para los alumnos que deseen aprobar en los exámenes del próximo septiembre alguna de las asignaturas que comprende la carrera de ingeniero industrial, a cuyo efecto deberán dirigir las solicitudes al director con arreglo al formulario impreso que se les facilitará en la misma secretaría y demás instrucciones que se detallan en el cuadro de edictos de la escuela.

En la policía ha detenido a dos sujetos que habían cometido varias fechorías. Ambos son de malos antecedentes.

En Algaida ha sido detenido un sujeto por hurto de un cerdo.

En el hospital militar se celebra el día 26, del corriente, a las once de la mañana, una subasta para la adquisición de varios artículos.

En la secretaría del Ayuntamiento de Marratxí está expuesta al público, a efectos de reclamación, la tarifa de arbitrios extraordinarios sobre artículos no comprendidos en la general de consumos.

Esta tarde, sobre la una ha cruzado por el horizonte, de Poniente a Levante, un vapor de gran porte.

## Información telegráfica

(Después de tirados los ejemplares para los pueblos, hemos recibido los siguientes telegramas urgentes.)

Fuerzas españolas á Africa (Urgente)

Madrid 8 (14'45)

Supónese que el Gobierno ha fijado en 1.600 el máximo de soldados que enviará a Africa.

Si las circunstancias lo exigen se emplearán trasatlánticos franceses y españoles, para el transporte de nuestras tropas.

El viaje de Maura (Urgente)

Madrid 8 (14'50)

El señor Maura ha llegado a París, acompañado de su señora. Esta, que se encuentra aliviada, ha desistido de su viaje a Alemania.

Es probable que el Sr. Maura conferencie con Mr. Clemenceau sobre lo de Casa Blanca.

De San Sebastián (Urgente)

Madrid 8 (14'55)

A las dos de la tarde telefonan de San Sebastián que las regatas que debían verificarse se han suspendido, por reinar completa calma.

Las Reinas han visitado la población, haciendo compras en varios comercios.

El Sr. Allendesalazar estuvo a las doce en Miramar, diciendo que no había noticias de Marruecos. Después conferenció con Mr. Revoil.

Recio.

Cambios del 8 de Agosto de 1907.

BOLSA 4 TARDE		
Interior 4 p	82'52	
Amortizable 5 p	101'00	
Nortes	64'45	
Alicantes	89'50	
Coloniales	71'00	